

## Diario Al día

Junio 2025 Edición №952 Máx. 10-Min 5 www.diarioaldia.cl

 $\cdot Llay \cdot Catemu \cdot Panquehue \cdot San \ Felipe \cdot Putaendo \cdot Santa \ Mar\'ia \cdot San \ Esteban \cdot Los \ Andes \cdot Calle \ Larga \cdot Rinconada \ de \ los \ Andes \cdot Rinconada \ de \ los \ Rinconada \ Rinconada$ 



### Se activa Código Azul en el Valle de Aconcagua

En el marco del Plan Protege Calle 2025 y debido al sistema frontal que afecta a la zona central del país, la SEREMI de Desarrollo Social y Familia activó este jueves 12 de junio el protocolo de Código Azul para las comunas de Los Andes y San Felipe.

Esta medida responde a los pronósticos emitidos por la Dirección Meteorológica de Chile y busca resguardar la salud y vida de personas en situación de calle frente a las bajas temperaturas y condiciones climáticas adversas.

El protocolo, que se extenderá inicialmente desde las 17:00 horas del jueves hasta las 13:00 horas del viernes 13 de junio, podría ser renovado en función del pronóstico del tiempo. La activación de Código Azul permite complementar el Plan Protege Calle, reforzando la entrega de abrigo, alimentación, servicios higiénicos y calefacción a quienes más lo necesitan.

Claudia Espinoza Carramiñana, SEREMI de Desarrollo Social y Familia, destacó la coordinación entre las distintas delegaciones provinciales. "Gracias al trabajo colaborativo con las delegaciones de Los Andes y San Felipe, este año nuevamente se ejecutará la ruta del programa Código Azul. Esto implica llegar directamente a las personas en situación de calle ante condiciones de mucho frío", señaló.

Espinoza además hizo un llamado a la comunidad a colaborar con esta labor: "Si ven a una persona en situación de calle, pueden llamar al 800 104 777, opción 0. De esa forma se activa el circuito de atención para acudir en su ayuda".

En la región de Valparaíso, se han habilitado para este invierno 529 camas destinadas a personas en situación de calle. Además, las rutas de atención —entre ellas, la Ruta Social, Ruta Médica y Código Azul— dispondrán de 225 cupos diarios para brindar asistencia integral durante los días más crudos de la temporada.

El Código Azul se activa exclusivamente bajo ciertas condiciones meteorológicas que incluyen temperaturas extremadamente bajas, precipitaciones intensas o vientos fuertes, y su implementación en las comunas busca garantizar una respuesta rápida y efectiva ante emergencias climáticas.



## Comunas del Valle de Aconcagua resistieron bien intensa jornada de

Las intensas precipitaciones registradas durante la jornada de ayer no generaron mayores emergencias en el Valle de Aconcagua, donde cayeron cerca de 30 milímetros de agua, según el reporte de las unidades de emergencia de las provincias de San Felipe y Los Andes.

De acuerdo con lo informado por los distintos encargados comunales de emergencia, si bien se produjeron algunos anegamientos menores y situaciones puntuales, los equipos municipales y de respuesta rápida se desplegaron de manera oportuna, logrando contener los efectos del sistema frontal y mantener operativas las vías principales. Las cuadrillas estuvieron activas durante toda la jornada, monitoreando sectores críticos y atendiendo requerimientos ciudadanos.

Para este viernes se prevé un descenso considerable en la intensidad de las lluvias, estimándose solo tres milímetros de precipitaciones, lo que representa un evento de débil intensidad y sin riesgo para la infraestructura o la población en las distintas comunas del valle.

Sin embargo, los pronósticos indican que las lluvias podrían retornar durante el fin de semana, especialmente entre sábado y domingo, declinando recién el día lunes. Ante esta situación, se ha reiterado el llamado al autocuidado, especialmente frente al descenso de las temperaturas, que podría favorecer un aumento en las enfermedades respiratorias.

Las autoridades hicieron un llamado a la población a mantenerse informada a través de los canales oficiales y a tomar medidas preventivas, como proteger a los niños, personas mayores y pacientes crónicos, quienes son más vulnerables ante el frío y la humedad.

Asimismo, se recordó que los teléfonos de emergencia municipales y de servicios públicos se encuentran activos para canalizar cualquier requerimiento o reporte ciudadano en caso de emergencias locales.















Sólo debes llenar el formulario



### 

EL TIEMPO PARA ESTA SEMANA

Vie

Dom

Sáb 4° — 13°

10°

9°

## En Calle Larga: Junaeb inicia entrega de computadores de Beca TIC para la región de Valparaíso

El programa beneficiará a 12 mil estudiantes de séptimo básico en la región y 124 mil en todo el país.

Durante la jornada, autoridades visitaron la Escuela Cristo Redentor para participar del programa Escuelas Saludables de Junaeb.

Este jueves 12 de junio, la comuna de Calle Larga fue el escenario para dar el puntapié inicial a nivel regional de la Beca TIC 2025, una política pública impulsada por Junaeb que refuerza la equidad digital y que beneficiará a más de 124 mil estudiantes de séptimo básico en todo Chile. Durante la ceremonia desarrollada en el Gimnasio Polideportivo Municipal, se entregaron 121 notebooks a estudiantes de las nueve escuelas públicas de la comuna, con la presencia de la directora nacional de Junaeb, Camila Rubio, y la alcaldesa, Dina González, entre otras autoridades.

"Para nosotros es muy significativo que hoy en Calle Larga se dé comienzo al despliegue regional de la Beca TIC 2025. Entregar un computador con conectividad y softwares educativos a cada estudiante es una herramienta que contribuye a acortar brechas, abrir oportunidades y respaldar el compromiso del Gobierno con la inclusión tecnológica", sostuvo la directora nacional de Junaeb, Camila Rubio.

A su vez, el director regional de Junaeb Valparaíso, Tomás Morales, sostuvo que: "La presencia de nuestra directora nacional refleja el respaldo institucional con que impulsamos este programa, cuyo foco es fortalecer la educación pública desde los territorios. Es muy significativo constatar que estas acciones tienen un impacto real en comunas donde el acceso ha estado marcado por desigualdades históricas. Son las propias comunidades educativas las que nos inspiran a seguir avanzando con convicción".



Cada computador incluye un procesador Intel de 12ª generación, pantalla Full HD, disco duro sólido de 128 GB y diez meses de conexión gratuita a internet. Además, incorporan 65 herramientas digitales que fortalecen habilidades en distintas áreas del conocimiento. Para estudiantes con necesidades educativas especiales, suman sets tecnológicos adaptados que facilitan su participación en el aprendizaje.

Al respecto, la alcaldesa de Calle Larga, Dina González, indicó: "En nuestra comuna trabajamos desde diferentes áreas para nuestras niñas y niños y es por eso que esta entrega que realiza el Ministerio de Educación a través de la Junaeb fortalece este trabajo, que a la vez recompensa el mérito y el esfuerzo de cada una y uno de las y los estudiantes beneficiados".

#### Escuelas Saludables Junaeb

Tras la entrega de la Beca TIC, la jornada continuó con una visita a la escuela Cristo Redentor, donde las autoridades participaron de las actividades del programa Escuelas Saludables de Junaeb, cuya inversión nacional supera los \$1.000 millones, beneficiando a cerca de 34 mil estudiantes de establecimientos públicos y subvencionados de todo el país.

En la Región de Valparaíso, el programa Escuelas Saludables contempla 17 proyectos integrales, actualmente en ejecución, con una inversión que supera los \$340 millones. En Calle Larga se desarrollan dos de estos, cada uno compuesto por distintas actividades y acciones pedagógicas.

"El programa Escuelas Saludables representa una valiosa política pública porque permite promover el bienestar integral de niños, niñas y adolescentes. A través de entornos escolares que favorecen hábitos de vida activa, alimentación saludable y una convivencia positiva, buscamos fortalecer no solo el desarrollo individual, sino también la salud y la cohesión colectiva, de toda la comunidad educativa", señaló la directora nacional de Junaeb, Camila Rubio.

## Personas mayores confeccionan mantas solidarias para vecinos vulnerables de Los Andes

Adultos mayores que participan en los talleres de gimnasia de la Oficina Municipal para las Personas Mayores de Los Andes confeccionaron más de 18 mantas que serán entregadas a vecinos en situación de vulnerabilidad, tanto en residencias como en domicilios particulares.

La iniciativa, liderada por la kinesióloga Cynthia Cueto, buscó no solo entregar abrigo durante el invierno, sino también fomentar la integración social, el trabajo en equipo y la solidaridad entre los participantes.

"La idea es aprovechar los talleres para realizar acciones sociales y acompañar a quienes más lo necesitan", señaló Cueto. Desde DIDECO, su directora Nilsa Cossio valoró la actividad como "una muestra concreta del impacto positivo que pueden tener las actividades comunitarias".

Los propios participantes destacaron el compañerismo y entusiasmo generado por la experiencia. "Fue una integración muy bonita entre hombres y mujeres. Ya estamos comprometidos a seguir participando", comentó Elizabeth Cabrera.



### Municipio de Los Andes, Ejército y Carabineros realizan operativo conjunto de fiscalización

En un trabajo coordinado entre la Municipalidad de Los Andes, el Destacamento Yungay del Ejército y Carabineros, se realizó un operativo de control de armas y fiscalización de academias de artes marciales en la comuna.

La intervención se enmarca en el cumplimiento de la Ley de Control de Armas y la Ley N°18.356 sobre artes marciales, con el objetivo de resguardar la seguridad de la comunidad y asegurar que estas disciplinas sean impartidas por instructores certificados en recintos autorizados.

Karem Guerrero, jefa del Departamento de Rentas y Patentes, destacó la colaboración municipal y el apoyo logístico en la fiscalización de establecimientos. "Queremos dar certeza a los vecinos de que están asistiendo a lugares seguros y regulados", indicó.

El suboficial mayor Víctor Márquez, del Destacamento Yungay, valoró la coordinación con el municipio y Carabineros, señalando que las academias con observaciones tendrán plazo para regularizar su situación en el destacamento Montaña Norte de Yungay.

El operativo también incluyó la revisión de elementos de entrenamiento que podrían implicar riesgos si no están debidamente controlados.





# Ahora & Terapias Salud Mental Digital

www.ahorayterapias.cl